
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über 30. die Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Montag, 25.11.2013, 

im Ortsvorsteherbüro Wollmesheim, Sitzungssaal, 

Wollmesheimer Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 20:00 Ende: 22:15 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Rolf Kost  

  

Birgit Kuhn  

  

Bruno Leiner  

  

Andrea Wind  

 

CDU 

  

Thomas Born  

  

Matthias Thoni  

 

FWG 

  

Holger Altschuh  

  

Bernd Dicker  

 

Vorsitzender 

  

Rudolf Boesche  

 

Schriftführerin 

  

Marion Hartmann  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Peter Müller entschuldigt 

 

CDU 

  

Dirk Vögeli entschuldigt 

 

 

FWG 



 

 

  

Frank Hoffmann entschuldigt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Seniorennachmittag 

  

3. Antrag FWG 

  

4. Informationen 

  

5. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Hier gab es nichts zu protokollieren, da keine Einwohner anwesend waren.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Seniorennachmittag 

 

Es wurde besprochen dass organisatorisch alles so bleibt wie im Vorjahr. 

 

Beiträge: Jörg Grosser; Tilly Wittmer; Helga Boesche, Kindergartenkinder; Pfarrer Oerther und der 

MGV. 

 

Es sollen Bilder von der 75 Jahr und 100 Jahr Feier des TuS Wollmesheim gezeigt werden. Der 

Vortrag sollte begrenzt werden auf 30 min. 

Herr Boesche erklärte, er werde diesbezüglich mit Hermann Kern sprechen. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Antrag FWG 

 

Der Vorsitzende verlas den Antrag der FWG. Die FWG beantragt den Saal des DGH für private 

Feiern freizugeben. 

 

Bisher wird der Saal nur durch die Wollmesheimer Vereine genutzt und private Feiern sind nur in 

Verbindung mit der Gaststätte möglich. 

 

Hierzu gab es einige Diskussionen. Herr Boesche verlas den § 8 aus dem Pachtvertrag der Familie 

Fritz. Dieser müsste dann geändert werden. 

 

Der Saal wäre besser nutzbar, jedoch müsste man das GML einbeziehen. Es wäre mit dem GML 

abzusprechen, wie die Kosten (Nutzungsgebühr plus Strom und Wasser etc.) für den Saal errechnet 

werden sollen. Die Toilettennutzung ist mit dem Pächter abzuklären. 

 

Herr Kost wollte wissen wie sich die FWG die Nutzung vorstellt. 

 

Herr Dicker meinte dies müsste mit dem GML abgesprochen werden. 

 

Herr Kost sagte hierzu, in Mörlheim hat der Sportverein die Verwaltung der Nutzung des Saals unter 

sich. Unter 100 € gehe da nichts. Veranstaltungen der Gemeinde gehen über eine Spende an den 

Verein. 

 

Herr Thoni meinte man sollte doch den Antrag verschieben bis eventl. ein Pächterwechsel stattfindet, 

und dann könnte man auch einen neuen Pachtvertrag ausarbeiten. 

 

Herr Boesche teilte mit, dass die Einnahmen aus der privaten Nutzung auf ein Konto der Stadt Landau 

gehen mit dem Vermerk „DGH Wollmesheim“. Sind dann kleinere Arbeiten im DGH Saal 

vorzunehmen werden diese von diesen Geldern bezahlt. 

 

Herr Dicker stellte die Frage was denn sei, wenn kein Geld auf dem Konto sei. 

 

Es wurde festgehalten dass die Konditionen beim GML abzuklären sind. 

 

Der Vorsitzende wurde gebeten sich bis zur nächsten Sitzung in dieser Angelegenheit „schlau“ zum 

machen. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

1. Herr Boesche informierte über ein E-Mail von Frau Klein (Umweltamt), dass für die Pflege, 

der vom LBM angelegten Grünflächen, Winzer gesucht werden, welche die Flächenpflege 

übernehmen würden. 

 

Vom Ortsbeirat kam die Frage, was mit den Bäumen sei, die kaputt sind. Herr Boesche teilte 

mit, dass die Firma, die die Bäume gepflanzt hat, diese noch ersetzen muss, es sei denn man 

würde sehen, dass diese mutwillig kaputt gemacht wurden. 

 

Herr Dicker teilte mit, dass die Flächen noch nicht gemäht wurden und dies dringend gemacht 

werden müsste. 

 

2. Der Bürger- und Förderverein Wollmesheim e.V. teilt mit, dass eine „Lange“ Bank bei der 

Schutzhütte zwischen Wollmesheim und Arzheim aufgestellt wird. 

 

3. Überdachung Grillplatz. Die Firma hat angefangen die Fundamente zu gießen. 

 

4. Fahrbahnteiler Wollmesheim. Herr Bernhard vom Stadtbauamt habe hier sehr schnell reagiert 

und hat bereits einen Plan erstellt. Dieser wurde den Ortsbeiratsmitgliedern vorgestellt. 

 

5. Herr Boesche verlas die Baugenehmigung Martin Pfaffmann 

 

6. Der Vorsitzende informierte darüber, dass die Kreisstraße Arzheim/Godramstein saniert 

werden soll 

 

7. Er informierte über eine Veranstaltung des Forums ländlicher Raum 

 

8. Der Vorsitzende informierte über die Auswertung der Geschwindigkeitsmessanzeige die von 

Mörzheim ausgeliehen war. Es wurde gemessen in dem Zeitraum 07.11. bis 22.11. in der 

Mörzheimer Straße 

 

9. Herr Boesche teilte mit, dass die Erweiterung des Urnengrabfeldes abgeschlossen ist. 

 

10. Herr Boesche informierte darüber, dass die „Freunde des Landschaftsweiher“ an der Nordseite 

des Weihers vier Bäume pflanzen wollen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

 Frau Wind sprach die Situation der Straßenlaterne an, die immer noch nicht installiert sei. 

Herr Kost sagte hierzu, dass dies schon 2 Jahre dauert. Herr Boesche teilte mit, dass er ein 

Gespräch mit Frau Heck und Herrn Bernhard vom Stadtbauamt führen wird. 

 Frau Wind wollte wissen was mit der Verkleidung der Heizkörper sei. Die Schreinerei 

Braun hätte angeblich gesagt bekommen die Maßnahme eilt nicht. Der Vorsitzende sagte 

hierzu, Herr Ohmer vom GML habe ihm mitgeteilt, dass in die Verkleidungen erst noch 

Schlitze gefräst werden müssten und dies sei sehr aufwendig. Die Firma Braun habe die 

dazu erforderliche Maschine nicht und muss diese Arbeit fremdvergeben. 

 Herr Dicker wollte wissen, was nun mit der Straßenlampe bei der Familie Ludt sei. Hier 

müsste man langsam eine Lösung finden.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 30. Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

25.11.2013 umfasst  8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 15. 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

Rudolf Boesche 

Ortsvorsteher 

 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführerin 
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